

Cérémonie inter-religieuse
Commémoration du 8 mai 2023
Lecture de la Communauté israélite



Célébrer le 8 mai 1945 est pour nous français, juifs de surcroît, un privilège et un devoir de mémoire.

Un privilège qui n'a pas été donné à ceux qui n'ont pas eu la chance de survivre et un devoir de mémoire pour tous.

La deuxième guerre mondiale avec son cortège d'atrocités restera dans notre passé collectif comme la tache douloureuse et indélébile du siècle dernier, parce qu'au-delà de ce que le mot guerre sous-entend d'horreur et de mort, le massacre organisé de populations civiles, pour ce qu'elles étaient, n'a pas connu de précédent, et n'en connaîtra jamais, nous l'espérons.

C'est la raison pour laquelle notre monde doit se souvenir, notre jeunesse doit savoir.

Oui, l'Homme, cet être créé à l'image de Dieu et donc capable du meilleur, a été capable du pire.

Oui, l'Histoire se construit par une suite de faits parfois anodins dont la succession finit par transformer un rêve de bonheur en cauchemar.

Tu te souviendras du jour de ta sortie d'Egypte nous dit la Bible car c'est sur la mémoire de son passé que l'homme peut bâtir son avenir.

Et la leçon de vie est grande :

Résister !

Aux menaces personnelles, aux dangers pour ses proches mais aussi à la tentation diabolique de cesser d'être un être humain digne de ce nom.

Combattre !

Pour sa liberté, celles de sa patrie mais aussi pour une certaine idée de l'homme et de ses valeurs.

Changer le monde !

Car la vie doit valoir la peine d'être vécue dans la paix et l'acceptation de l'autre, de tous.

C'est ce message que nous avons reçu de nos aînés et celui que nous transmettrons à nos enfants pour que demain soit, en France, jour de liberté, d'égalité et de fraternité entre les hommes de toutes origines et confessions.

Vive la France !